

## Presse Nationale

### > Politique



#### Assemblée nationale : Le nouveau président connu le 5 mars prochain

Le bureau de l'Assemblée nationale s'est réuni pour plancher sur la date de l'élection du nouveau président de l'Assemblée nationale. La date retenue est le mardi 5 mars prochain. Les différents groupes parlementaires s'attellent pour cette élection.



#### Justice : Lobognon libéré

Le député de Fresco, Alain Lobognon, a recouvré la liberté, hier 13 février 2019. En effet, après le réquisitoire du procureur et la plaidoirie de la défense, la Cour d'appel statuant contradictoirement et en dernier ressort a infirmé la décision des premiers juges et condamné Alain Lobognon à 6 mois d'emprisonnement sursis avec libération immédiate. L'élu a immédiatement regagné sa résidence. Il avait été arrêté pour divulgation de fausses nouvelles.

### > Economie



#### Plateau, cité administrative : Les tours A et B livrées en mai

Les tours A et B de la cité administrative d'Abidjan-Plateau, en réhabilitation depuis 2018, seront livrées en mai 2019. L'annonce a été faite, hier 23 février 2019, par Bruno Nabagné Koné, ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme. C'était lors d'une visite sur le chantier. A cette occasion, il a fait savoir qu'une autre tour, à savoir la tour F, va voir le jour sur le site de l'ancienne préfecture de police d'Abidjan. Celle-ci, dira-t-il, « va accroître le nombre de bureaux pour les services de l'Etat ».



#### Marcory : Un incendie dévore une partie du centre commercial Prima

Un important incendie a ravagé, hier 13 février 2019, une partie du centre commercial Prima situé à Marcory dans les encablures de l'échangeur de Marcory. Fort heureusement aucune perte en vie humaine n'est à déplorer. Cependant le feu a engendré d'importants dégâts matériels. Selon des employés de ce centre commercial, les dégâts matériels s'estimeraient à des centaines de millions de FCFA. Pour l'heure les raisons de cet incendie ne sont pas encore connues.

### > Société



#### Déchets secs industriels : La 1ere unité de tri inaugurée, hier

La première unité de tri de déchets secs industriels non dangereux a été inaugurée, hier 13 février 2019 à Marcory Zone 4, par la ministre de l'Assainissement et de la Salubrité, Anne Désirée Ouloto. Un investissement de 300 millions de FCFA, a fait savoir Frédéric Lanes, gérant de Lassire déchets et services. « Cette chaîne de tri devrait nous permettre à terme de traiter et revaloriser près de 40 % des déchets collectés. Dans une deuxième phase, en 2020, un complément de matériel devra nous permettre d'atteindre 70 % », a-t-il ajouté.



#### Assainissement et lutte contre les inondations : Le Comité interministériel reprend du service

« Zéro mort et moins de dégâts possibles », tel est le pari fait par le gouvernement à l'approche de la saison des pluies. Pour relever ce défi, le Comité interministériel mis en place pour la recherche de solutions aux inondations a repris du service. Il a eu sa première séance de travail, au titre de l'année 2019, le 12 février, à la salle de conférence du ministère de l'Intérieur et de la Sécurité. Ce, à l'initiative d'Anne Désirée Ouloto, ministre de l'Assainissement et de la Salubrité.

#### La voie Abongoua-Akoupé est désormais accessible



Fermée depuis plusieurs mois les voyageurs peuvent maintenant emprunter cette route pour se rendre dans les différentes localités des régions du Moronou de l'Iffou etc. Un grand ouf de soulagement pour les usagers qui étaient contraints à faire le grand tour en passant par Bénahouin.



### Tiébissou et Yamoussoukro, Santé : Aka Aouélé s'imprègne des réalités des infrastructures

Le ministre de la Santé et de l'Hygiène publique, Aka Aouélé, a décidé de s'enquérir de l'état de santé des établissements sanitaires de Bouaké, Tiébissou et Yamoussoukro. Il a annoncé la construction d'un nouveau Centre hospitalier universitaire(CHU) à Bouaké.

#### > Culture



### Rentrée culturelle du ministère de la Culture : Maurice Bandaman annonce des réformes

Le ministre de la Culture et de la Francophonie, Maurice Kouakou Bandaman, a procédé, hier à Abidjan, au lancement de la rentrée culturelle de son département. Rentrée dont le thème est : «2019, Année du patrimoine culturel national : valorisons nos richesses vestimentaires». Il a annoncé des réformes. Notamment le positionnement du BURIDA parmi le top 5 africain des sociétés de droits d'auteur, faire de la copie privée une réalité cette année.

#### > Sport



### Athlétisme : Ta Lou et Cissé Gue en or à Liévin

Ta Lou Marie-Josée et Cissé Gué Arthur ont le vent en poupe en ce début de saison 2019 en salle en Europe. Tant ils alignent les belles performances aux différents meetings. Après avoir signé un chrono de 7"16 argent, le 7 février dernier en Pologne, au meeting de Torun, Ta Lou Marie-Josée s'est de nouveau illustrée de la meilleure manière en décrochant l'Or au meeting de des Hauts-de-France, à Liévin. La reine ivoirienne du sprint a dominé en 7"15, ses deux adversaires jamaïcaines Burchell Remona(7"29) et Evans Gayon (7"32) en finale du 60 mètres. Réalisant ainsi la quatrième performance mondiale de la saison. Quant à son compatriote, Cissé Gue Arthur, il a remporté la finale hommes de ce meeting de Liévin en 6"57. Il a mis en déroute l'Américain Brandon Carnes en 6"64 et le Français Jimmy Vicaut classé 3e avec 6"64. C'est la troisième victoire de Cissé Gue après le meeting de Paris Bercy où il a fini en 6"60 et le meeting de Sabadell (6"64), en Espagne.

## A l'International

#### > Economie



### La Côte d'Ivoire choisit désormais quand et à qui commercialiser son cacao

La vente du cacao aux enchères a vécu en Côte d'Ivoire. Depuis la fin de l'année dernière le Conseil du Café-Cacao, l'organe public de gestion de la filière, vend directement les droits d'exporter par téléphone. Sur 600 000 tonnes de fèves commercialisées depuis juillet dernier, 200 000 tonnes auraient déjà été promises de cette façon, nous a confié un opérateur du négoce. A terme, la majorité de la campagne actuellement en vente, à savoir la récolte 2019-2020, qui n'existe pas encore dans les arbres, devrait être vendue de cette manière, de gré à gré.

## Vu sur le Net

#### > Politique



### Justice : Alain Lobognon écope de 6 mois de prison avec sursis, en appel

Le procureur général a requis six mois de prison avec sursis contre Alain Lobognon. Il a été suivi par la Cour qui l'a condamné à cette peine, après délibération. Le député a en outre été libéré, puisque la Cour a aussi ordonné sa "libération immédiate". Il faut rappeler qu'Alain Lobognon a été arrêté pour "divulgaration de fausses nouvelles", après une intervention sur les réseaux sociaux, dans l'affaire Jacques Ehouo.

#### > Economie



### Lutte contre la fuite de l'anacarde: Plusieurs sacs saisis par la gendarmerie sur l'axe Bondoukou-Soko

Les éléments de l'escadron de gendarmerie de Bondoukou ont saisi 23 sacs de noix de cajou convoyés par un véhicule sur l'axe Bondoukou-Soko, en direction du Ghana, a appris l'AIP auprès de sources sécuritaires. Les faits se sont déroulés, le lundi 11 février 2019, aux environs de 21 h.



## Une Bourse des matières premières agricoles opérationnelle en Côte d'Ivoire au plus tard en juillet 2020

En marge d'une visite de travail à la Bourse régionale des Valeurs mobilières (BRVM, le ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Coulibaly Sangafowa Mamadou a annoncé le 13 février 2019, la mise en place d'une Bourse des matières premières agricoles (BMPA) de Côte d'Ivoire d'ici juillet 2020. Cette BMPA s'inscrit dans la mise en œuvre du Programme National d'Investissement Agricole (PNIA) Il qui s'étend sur la période 2018-2025, et qui a pour ambition de doter la Côte d'Ivoire d'une agriculture durable, compétitive, et créatrice de richesses équitablement partagée. Elle contribuera au financement du secteur agricole, à la fluidité de l'information sur les prix et à la stabilité des prix aux producteurs agricoles, et donc sera vitale pour l'économie de la Côte d'Ivoire, a expliqué le ministre Mamadou Sangafowa Coulibaly.



## Un Guide de Bonnes pratiques de Traçabilité dans le secteur de l'Anacarde élaboré par la Société Financière Internationale

Un Guide de Bonnes pratiques de Traçabilité dans le secteur de l'anacarde, élaboré par la Société Financière Internationale (SFI), en partenariat avec les Gouvernements ivoirien et Canadien et le Conseil Coton-Anacarde, a été présenté le 12 février 2019 à Abidjan. Ledit Guide vise à améliorer l'accès aux marchés des PME du secteur de la transformation des noix de cajou en Côte d'Ivoire. David Ivanovic, Spécialiste en Agribusiness, au nom du Représentant Résident de la SFI, a rappelé que la Côte d'Ivoire pour atteindre l'objectif ambitieux de transformer 50% de sa production d'anacarde d'ici 2020, a entrepris plusieurs initiatives avec l'appui de différents partenaires techniques et financiers. Parmi lesquelles le programme « Investment Climate Agribusiness » dont le but est d'accompagner le gouvernement ivoirien dans la mise aux normes et standards des produits transformés d'anacarde et de faciliter l'accès au financement pour les acteurs de la filière.

### > Société



## BTS 2018: Les soutenances de décembre reprogrammées du 19 au 23 février

Les soutenances des rapports de stage BTS, initialement prévues pour le mois de décembre 2018 ont été reprogrammées du 19 au 23 février 2019.



## Incendie/Solidarité : Le gouvernement exprime sa compassion aux victimes d'Adjamé, d'Abobo et de Bouaké

La ministre en charge de la Solidarité, Mariatou Koné, a exprimé, le 13 février 2019, à son cabinet, à Abidjan-Plateau, la compassion du gouvernement et de toute la nation ivoirienne aux familles des victimes décédées des suites des incendies survenus dans les communes d'Abobo, d'Adjamé et de Bouaké. En effet au cours du dernier semestre de 2018, plusieurs incendies se sont déclarés dans ces trois communes. Ce sont au total 20 personnes qui ont péri dans les flammes.

### Agence de Presse

### > Economie



## La BRVM et le MINADER œuvrent pour la mise en place d'une Bourse des matières premières agricoles

Le ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Mamadou Sangafowa Coulibaly a eu une séance de travail au siège de la Bourse régionale des valeurs mobilière (BRVM), mercredi, en vue de la mise en place d'une Bourse des matières premières agricoles en Côte d'Ivoire. « Nous avons entamé le processus de mise en place d'une Bourse des matières premières agricole dans notre pays. C'est un processus important, délicat et pour cela nous avons choisi comme partenaire technique, la BRVM », a déclaré le ministre au terme de plus de cinq heures de travaux.



## Côte d'Ivoire: des producteurs de cacao suspendent leur mot d'ordre de grève pour deux semaines

Le Syndicat national agricole pour le progrès en Côte d'Ivoire (SYNAP-CI) a annoncé le 13 février à Abidjan, la suspension de leur mot d'ordre de grève pour deux semaines afin de donner une chance aux négociations avec la tutelle. Prévue démarrer le 15 février 2019, cette grève selon Moussa Koné, Président du SYNAP-CI, a pour but de réclamer notamment le paiement de 1,6 milliard FCFA des stocks des reports de cacao après la campagne de commercialisation 2016-2017. « Lors de la campagne 2016-2017, il y a eu une baisse des prix du cacao. Cette situation a fait qu'on nous a acheté le kilogramme à 700 FCFA au lieu de 1100 FCFA. Nous demandons le paiement de la différence qui est de 400 FCFA/kilogramme », a expliqué Moussa Koné.

### > Société



### Un système de cartes à puce et de billetterie lancé pour la SOTRA

Digital Afrique Telecom (DAT) a procédé au lancement d'un système de carte à puce et de billetterie permettant aux usagers des transports publics ivoiriens de monter à bord de plus de 700 bus par jour grâce aux cartes sans contact. Cette billetterie intelligente va permettre à chaque passager de la SOTRA, d'acheter et de recharger une carte à puce en ligne sur la plateforme DAT. DAT, précise un communiqué de presse, simplifie la vie des compagnies de bus et des utilisateurs grâce à un système transparent et sans numéraire qui accélère l'embarquement et la gestion de la trésorerie.



### Un projet de lutte contre l'érosion côtière lancé à Fresco

Un projet de lutte contre l'érosion côtière, dans le cadre du Programme pour la biodiversité et le changement climatique en Afrique de l'Ouest (WA BICC), financé par le gouvernement américain à travers l'USAID, a été lancé le 14 février, à la mairie de Fresco (Sud-Ouest). Intitulé "Accroissement de la résilience du paysage côtier de Fresco", ce projet vise à mettre en place des stratégies et activités pour permettre aux populations de s'approprier la démarche, d'adopter les changements de comportement nécessaires, afin de mieux s'adapter aux effets du changement climatique, précisément de l'érosion côtière dont les effets impactent négativement sur l'écosystème.

## > Culture



### DJ Arafat élevé au grade d'officier de l'ordre du mérite culturel ivoirien

L'artiste-chanteur ivoirien Huon Ange Didier alias DJ Arafat, l'un des plus célèbres artistes faiseurs de Coupé-décalé ( Rythme musical urbain ivoirien) du pays, a été élevé mercredi à Abidjan, au grade d'officier de l'ordre du mérite culturel ivoirien pour sa « contribution au rayonnement de la culture ivoirienne ». Cette distinction a été faite à la faveur du lancement officiel de la rentrée culturelle 2019 du ministère ivoirien de la Culture et de la Francophonie.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CIGG.  
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CIGG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.